

CONFLICTOS LIMÍTROFES EN AMÉRICA LATINA

HONDURAS-EL SALVADOR Y NICARAGUA

La disputa es por límites en el Golfo de Fonseca. La CIJ recomendó la búsqueda de una solución entre los tres países.

COLOMBIA Y VENEZUELA

Su disputa es por el archipiélago "Los monjes" (Venezuela), es considerado como la separación imaginaria con el mar Caribe.

La importancia del lugar es su posición estratégica y su potencial petrolero.

GUYANA Y VENEZUELA

Ambos países mantienen un diferendo desde hace más de un siglo por el área conocida como Guyana Esequiba.

La cual constituye 160 000 km² y es rica en recursos minerales y bosques.

GUYANA Y SURINAME

La disputa es por un área comprendida entre los ríos Boven y Koetari. La soberanía de la región la ejerce Guyana, pero el país vecino la reclama.

NICARAGUA Y COSTA RICA

Este conflicto inició en el 2010 cuando Nicaragua desplazó personal y tropas a una zona en el río San Juan, limítrofe entre los dos países, lo que fue denunciado ante la Corte de la Haya por los costarricenses.

El Gobierno de Daniel Ortega sostiene que la isla está en su territorio.

PERÚ Y CHILE

En 2008, Lima demandó a Santiago por 37 000 km² de una zona de 90 mil km² de mar territorial en su frontera, alegando, entre otras razones, la inexistencia de un tratado de límites, lo que ha sido negado por el gobierno chileno, por lo que la disputa quedó en manos de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), en la Haya.

CHILE Y BOLIVIA

El segundo país reclama una salida al mar, luego de que la perdiera en la llamada Guerra del Pacífico hace más de dos siglos. Los bolivianos entregaron su costa (400 km), que forman lo que es hoy la zona chilena de Antofagasta.

ISLAS MALVINAS

No se trata de un conflicto limítrofe, sin embargo; Argentina ha pedido varios años la restitución de la soberanía del terreno y ha denunciado la militarización de la zona, donde la voluntad británica pretende explorar el terreno del petróleo.